

UN EHPAD OUVERT SUR L'EXTÉRIEUR

UN EHPAD QUI FAVORISE L'ACCOMPAGNEMENT DES RÉSIDENTS ET DE LEURS PROCHES

À Briec (qui comprend 5 633 habitants), l'EHPAD, construit en 1996, a bénéficié de travaux de restructuration et d'extension en 2016 pour l'amélioration de la qualité d'accueil et d'accompagnement des résidents et de leurs proches. Pour les vingt ans de la maison de retraite, un changement de nom a été opéré : elle s'appelle désormais Flora-Tristan. Ainsi depuis le premier janvier 2019, l'EHPAD Flora-Tristan est géré par le Centre Intercommunal d'Action Sociale de Quimper Bretagne Occidentale. La Vice-Présidente du CCAS font partie du Conseil d'administration.

UN LIEU DE VIE OUVERT SUR LA CITÉ

L'établissement peut accueillir pour des temps de repas des personnes âgées extérieures à l'établissement qui souhaitent mieux connaître l'établissement ou tout simplement pouvoir partager ces temps conviviaux. L'EHPAD dispose d'une salle Snoezelen. La pratique vise à éveiller la sensorialité de la personne stimulée grâce à une relation privilégiée sécurisante, réduisant les tensions. Une salle de détente est aménagée pour proposer aux résidents des moments de relaxation. Des animations ouvrent sur l'extérieur et enrichissent le quotidien des résidents avec par exemple l'organisation d'un goûter breton, un repas à thème, des animations diverses comme des expositions de peinture...



Ville de Briec
Kêr Vrieg

Briec (29)

Ville membre depuis 2021

OBJECTIFS :

- Proposer une solution d'hébergement temporaire.
- Proposer des activités partagées entre les résidents et les aînés vivant à domicile.
- Renforcer les échanges intergénérationnels.
- Sortir du dualisme Ehpad/domicile.

PRATIQUE :

- Restaurer et réorganiser les lieux de vie et les espaces communs pour favoriser le bien-être des résidents.
- Organiser l'espace de manière à ce qu'il puisse accueillir des personnes sortant de l'hôpital.

L'EHPAD COMME LIEU DE BIEN-ÊTRE

Le 15 octobre 1996, la maison de retraite ouvrait ses portes, avec 27 agents et 47 résidents. Aujourd'hui, l'EHPAD emploie 80 agents, soit 62 équivalents temps plein, qui prennent soin de 85 résidents. La vingtième année d'ouverture a été l'occasion d'inaugurer des espaces entièrement rénovés : la salle polyvalente est plus grande et l'ancienne grande salle à manger a été remplacée par deux plus petites pouvant accueillir 35 résidents, afin de s'adapter à la dépendance des personnes et rapprocher les espaces de restauration des lieux de vie. Un accueil temporaire de cinq places permet de répondre à une forte demande. Ces places permettent de maintenir la personne âgée à domicile et ainsi lui offrir la possibilité d'effectuer de courts séjours au sein de l'EHPAD, de se réadapter à la vie quotidienne suite à un passage à l'hôpital ou en service de soins de suite et de réadaptation et de découvrir la vie en collectivité.

En effet "L'EHPAD de demain (ou la maison du grand âge) doit permettre de mieux répondre aux besoins et attentes des personnes âgées, en établissement comme à domicile. Intégré dans la communauté, il deviendra un véritable lieu de vie et privilégiera le bien-être."

APPEL À CONTRIBUTION

Si, comme la ville de Briec, vous avez mis en place des projets pour les aînés, n'hésitez pas à nous en faire part : contact@rfvaa.com

